

Sélection des projets méditerranéens de coopération scientifique inter-universitaire (MeRSI)

Dans le cadre de l'Union pour la Méditerranée (UPM), et d'une action innovante réunissant trois bureaux régionaux du pourtour méditerranéen, l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) a lancé un appel à projets de recherche sur des thématiques prioritaires pour la région. Au terme d'un appel d'offres ayant mobilisé près de 250 universités de plus 18 pays méditerranéens différents, douze projets, parmi les 130 reçus, ont été sélectionnés.

Ces projets, portés dans chaque cas par au moins trois des pays de l'UPM (dont deux du Sud), recevront un financement totalisant plus d'un million d'euros, dont une moitié prise en charge par les partenaires associés aux différents projets.

La sélection s'est déroulée le 8 et 9 février à Pirano, siège de l'Université Euro-Méditerranéenne (UNIEM), avec la participation de neuf experts provenant de neuf pays méditerranéens et coordonnés par la présidente du Conseil scientifique de l'AUF, Mme Christine Colin. Les experts se sont notamment réjouis de l'intérêt des thématiques abordées pour le développement durable de la région.

Liste des titres des projets retenus et établissements porteurs :

- 1. Ressources génétiques et moléculaires du palmier dattier**
Institut de Recherche pour le Développement (IRD), Montpellier, France & Faculté des Sciences de Tunis, Université de Tunis El Manar, Tunisie
- 2. Harmonisation des paramètres méthodologiques pour l'élaboration des curricula de FLE (français général, FOS, français de spécialité ou français professionnel) en milieu universitaire francophone**
Académie d'Études Économiques de Bucarest, Roumanie
- 3. Approche spatialisée de l'impact des activités agricoles au Maghreb sur les transports solides et les ressources en eau de grands bassins versants**
UMR HydroSciences Montpellier, Universités Montpellier 1 et Montpellier 2, France
- 4. Caractérisation génique et explorations fonctionnelles des neuropathies héréditaires sensitivo motrices autosomiques récessives**
Université de la Méditerranée, France
- 5. Impacts écologiques et sanitaires de la prolifération massive des cyanobactéries toxiques sur la faune piscicole et la production aquacole: bioaccumulation des cyanotoxines dans les poissons et risques sanitaires associés**
Laboratoire Écologie, Systématique et évolution, Université Paris 11, France
- 6. Étude, développement et caractérisation de composites verts réalisés à partir de sources végétales**
École Nationale Supérieure des Arts et Textiles, Roubaix, France
- 7. Médiation publique dans les métropoles du Maghreb et du Moyen-Orient : entre concurrences foncières et accès au logement**
Institut Français du Proche-Orient, Damas, Syrie
- 8. Ville durable méditerranéenne : un bilan des premières expérimentations sur la rive sud**
CEDEJ, Égypte

9. Problème de diffusion non linéaire en hydrologie

Université Libanaise, Liban

10. Modélisation et simulation de systèmes complexes environnementaux

Université Française d'Égypte, Égypte

11. Vers un entrepreneuriat transméditerranéen? Les stratégies d'internationalisation des entreprises maghrébines et de réinvestissement des Maghrébins d'Europe

Institut de recherche sur le Maghreb contemporain de Tunis (CNRS français), Tunisie

12. Minorités en Europe centrale et dans la Méditerranée : histoire et représentations

Université de Szeged, Hongrie

Brèves de dernière minute

La vice-rectrice à la vie associative et au développement membre de la délégation de la gouverneure générale du Canada en Haïti

Madame Mireille Mathieu, vice-rectrice désignée à la vie associative et au développement de l'AUF, fait partie de la délégation canadienne accompagnant la gouverneure générale du Canada, Son Excellence Michaëlle Jean, lors de son déplacement en République d'Haïti et en République dominicaine, les 8 et 9 mars 2010.

La participation à Port-au-Prince de madame Mathieu à une table ronde sur l'éducation est prévue le 9 mars 2010, réunissant notamment madame Irina Bokova, directrice générale de l'UNESCO, et monsieur Jean-Vernet Henry, recteur de l'Université d'État d'Haïti.

Visite de la directrice générale de l'UNESCO à la Délégation Caraïbe de l'AUF

À l'occasion de son déplacement en République d'Haïti, la directrice générale de l'UNESCO a rendu visite, le 9 mars 2010, à la Délégation Caraïbe de l'AUF (ex. Bureau Caraïbe), temporairement hébergée sur le campus de l'Université Quisqueya.



De gauche à droite : Mme Irina Bokova, directrice générale de l'UNESCO, et Mme Béatrice Kébreau, administratrice de la Délégation Caraïbe, devant les locaux temporaires de l'AUF en Haïti



Réunion de travail sur le campus de l'Université Quisqueya